

「検察こそ組織犯罪」

瓦解

郵便不正事件

上

厚生労働省のある職員が、大阪地検特捜部の取り調べを終えて駅に向かう途中、携帯電話が鳴った。担当の検事からだつた。「もう一点だけ聞きたくことがある」。急きよ、きびすを返した。昨年6月のことだ。

地検で検事は一枚の供述調書を示し「これでよければ署名して」と求めた。調書には、04年当時、

福祉制度の変更に向けて職場は忙しかったという趣旨の記載があった。特

捜部は一時、この制度変更には有力議員への根回しが必要だったとの前提で捜査を進めていた。しかし、職員は取り調べ中、全く聴かれていないことだった。「こんなこと分かりません」と言ったが、検事は「いいから」と署

名を求める。繰り返し続いた取り調べで疲れていた職員は、面倒になり「いやのかな」と思いながら署名した。「そうやって供述調書が作られていくことが多い」と思いながら署名した。

検察は「厚労省の組織的犯罪」と言うけど、

検察の方がよっぽど組織的犯罪でしょ」。職員は記者の取材にこう吐き捨てるように言った。

◇ ◇ ◇

04年6月、実体がないとされる団体「凜の会」

(解散)を障害者団体と認める厚労省の偽証明書

が発行された。その後の昨年6月、偽証明書は厚労省の現職局長、村木厚子被告(54)が逮捕される事態に発展する。

偽証明書を作成した厚労省元係長、上村勉被告(40)は、今年2月、村木

被告の公判に証人として出廷した。検察は「村木さんの指示で偽証明書を作った」という上村被告

の供述調書を作成してい

た。上村被告は法廷です

すり泣きながら声を荒らげた。「検事が調書を作文した。私が何度違つ

1人でやつた」と言つても直さない。怖かった。

悔しくて仕方ない」

◇ ◇ ◇

「凜の会」代表の倉沢邦夫被告(74)。偽証明書

が発行された。その5年後

木厚子被告(54)が逮捕され

た。木厚子被告の供述調書を証拠

ができあがつた。

倉沢被告は取材に「本

当は村木さんだったのか自信ない。あのころは仕事で女性と会うことも多

かったし、ごっちゃにな

っているのかも」と明か

人があつた。検察官を除く

べで何が起き、法廷で何

が問われたのか。関係者

の肉声を中心に検証す



郵便不正・偽証明書事件
者団体「凜の会」に、郵便料金割引制度の適用を認める偽証明書を作成したとして、厚生労働省元局長の村木厚子被告ら4人が虚偽有印公文書作成・同行使罪に問われた。偽証明書によって家電量販会社などのダイレクトメールが格安発送された。

署名強要される職員たち

